

# NEWS

## みずなみ

### 会議所ニュース

発行所 瑞浪商工会議所  
〒509-6121 岐阜県瑞浪市  
寺河戸町1043-2  
☎0572-67-2222  
FAX 0572-67-2230

編集責任者 瑞浪商工会議所  
会報委員 会  
購読料 1部30円  
印刷 丸理印刷株式会社



## キラキラ 明世小学校

瑞浪市立 明世小学校 5年生 (子年生まれの子ども達)

新年明けましておめでとうございます。会員の皆様には、お健やかに新年をお迎えのこととお慶び申し上げます。

また、日頃は商工会議所の事業・運営に對し格別のご理解とご支援を賜わり深く感謝申し上げます。

令和の時代が始まりました。百年前に我国最古の経済団体である東京商工会議所を設立された渋沢栄一翁が新一万円札の顔となることが決まり、2021年のNHK大河ドラマにおいてもその生涯が描かれることになりました。大変喜ばしい限りです。新しい令和の時代において、渋沢翁の精神を受け継ぐ瑞浪商工会議所の果たすべき役割はとも大さきと感じております。

昨年の第27回臨時議員総会において、再度瑞浪商工会議所会頭職に推挙頂きました。その責

任の重さを痛感しております。本年度より施策の確実性を高め、より充実したきめ細やかな執行体制を確立する為、副会頭職を一名増員し四名体制とさせて頂きました。観光振興や駅前再開発事業など新たな取組を着実に実行し、議員会員の皆様にお役に立つ商工会議所を目指して参ります。

今、地方創生ひいては日本経済再生の原動力は我々中小企業の活力にあると考えます。経営革新や創業に果敢に取り組む事業者の能力や可能性を余すことなく発揮されるよう関係機関との連携の下、その支援に万全を期して参ります。

今年2020年は景気の分れ道にあると考えます。果してこのまま日本経済はさらに上昇を続けるのか？

それとも米中貿易摩

擦、英国ブレグジット問題、中東情勢の不安定化などにより下降トレンドをたどるのか？

昨年10月の消費増税が消費行動にどの様な影響を与えるのか？昨年来、日経平均株価は上昇しておりますが企業の決算発表は下方修正が続いています。非常にアンバランスな状況になっております。少子高齢化、東京一極集中に伴う地方の疲弊、労働力不足、購買力の低下などが日本経済に与える影響は少なくありません。

一方2、3年毎の景気循環が底入れし、世界景気の先行に対する見方が「懐疑」から「楽観」に振れる良い兆が出てくるとの意見もあります。

昨年全国民が熱く応援したラグビーワールドカップに続き、今年東京オリンピック・パラリンピックが開催されます。その経済波及効果を原動力として令和の輝かしい新年のスタートを切りたいと考えております。

今年も皆様方の多大なるご支援をお願い致します。年頭のご挨拶と致します。



会頭 鷲尾 賢一郎

「新春慶雲」

良いことが起る前に現れる縁起の良い雲

# 瑞浪への想いを 当会議所副会頭が語る

副会頭 河瀬 進

(株式会社エスアンドエス 代表取締役)



新年あけましておめでとうございます。

瑞浪商工会議所の副会頭を拝命して3期目となり身の締まる思いです。微力ではありますが、3年間瑞浪市の経済発展に尽力してまいります。

「幸せ実感都市 みずなみ」共に暮らし共に育ち共に作る」この素晴らしい瑞浪の都市未来像のスローガンは第6次瑞浪市総合計画(平成26年・令和5年)に多くの市民が参加して考えられたものです。この第6次総合計画の期間も5年経過して私達市民の環境も大きく変化してきました。平成26年には40,000人(世帯数14,900)であった人口は令和元年には38,000人(世帯数15,300)を割り込んでいます。有効な人口対策がなければ人口減少と高齢

今年商頭瑞をきき、瑞浪の思いを込めて話した。今号の浪語ま

シャッターと空き店舗だらけのいわゆる「地方の寂れてしまった商店街」をリノベーションした事例です。転機は当時33歳という若さで初当選した新市長の誕生と共に、商店街に新たな店舗を4年以内に20店舗誘致するため人材を全国から公募した結果、現在は29店舗が新たに誘致され、さらに11社ものIT企業のオフィスが点在しています。そして商店街は息を吹き返すきっかけを得ました。この商店街を応援するために設立された(株)油津応援団の黒田社長の言葉が印象に残っています。「街づくりは人づくり」。

いま、瑞浪駅前周辺で再開発の構想があります。「瑞浪駅周辺まちづくり基本構想」も策定され地元業者、地権者等関係者の間で具体的に再開発に向けて動き出している聞いております。駅前には街の顔であり、文化だと思えます。大変困難で大仕事ですが成功して欲しいと思います。再開発が成功するかしないかで、瑞浪市の将来は大きく違ってくると思います。商工会議所も側面からバックアップできるように内部から働きかけたいと考えています。10月に宮崎県日南市の油津商店街に瑞浪商店街連合会の役員の皆さんと視察に行ってきました。ここも過去は

郊外をどんどん開発すればインフラ整備やインフラ更新時期には莫大な費用がかかります。人口減少時代に即応した考え方です。

いま、郊外には商業施設が乱立しています。10年、20年先に郊外が空き店舗だらけの商店街化する可能性もあると思っています。再開発を機会に歩いて暮

瑞浪の再開発が成功することを願っています。コンパクトシティという考え方があります。土地利用の郊外への拡大を抑制すると同時に中心市街地の活性化を図り、生活に必要な諸機能が近接した効率的で持続可能な街づくりをするものです。

副会頭 景山 助夫

(株式会社東岐空調 代表取締役)



新年あけましておめでとうございます。会員の皆様におかれましては、令和2年の新春を健やかに迎えの事を喜び申し上げます。

この度第27回臨時議員総会に於きまして副会頭を拝命させて頂きました。さて私は平成30年3月23日の瑞浪商工会議所第107回通常議員総会の席にて副会頭を拝命し同年4月より1年9カ月役職を経験さ

らせる街づくり、コンパクトシティを今、市民で考える時期かもしれません。アメリカの郊外ショッピングモールの多くが、社会構造、消費者の買物行動の変化で倒産、閉鎖し廃墟化しています。

2018年には1年間でアメリカの小売業が3,800店、420万坪以上閉鎖しています。(Amazonフェクト)その中で象徴的なのがショッピングモールの廃墟化です。日本がそして瑞浪の商業環境がそうならないことを祈っています。

改善 ④資質・能力を向上させる職業教育支援 ⑤職場体験機会の提供 ⑥就業支援(インターンシップ)等々があげられます。

自然豊かな瑞浪市には幸いにも高等学校が3校と短期大学1校及び大学のキャンパスがあります。若い人材が溢れています。こうした若い将来の働き手をいかに地元瑞浪市に定着していただくかをインターンシップなどの職場体験と合わせて地元企業の魅力や新しい事業の発掘及び創業支援を、真剣に深く考えて行かなくてはならないと思います。

これらは市民・市役所・学校・NPO・各種団体と連携し社会総がかりの取り組みが必要となってくる考えます。

少子高齢化・求人難・働き方改革・事業承継・IoT(モノがインターネット経由で通信する)社会が大きく変化する中、中小工商业者の経営環境は大変厳しいものがありこの変化に適応しながら発展的な経営手法が必須となります。

生産年齢人口の減少が止まらない現状で2019年11月現在、人口37,340人と減少の途は見通せません。市政4期目の水野市長が牽引されておられる行政と商工会議所が一体となり観光振興・地域活性化再開発・イベント・専門相談・見本市出店支援・資格試験・福祉等々について車の両輪の関係で建設的な意見交換と協力関係が大切であると考えます。

今年度から瑞浪商工会議所はきめ細かな執行体制を確立する為に副会頭4名体制となりました。

副会頭4名体制となり、副会頭にそれぞれ重要な役割や委員会の職務分担が命じられました。私の職務としましては総務運営委員会と情報システム部会及び海外支援担当を拝命致しており、総務運営委員会では定款規約・財政

組織・事業計画・福祉共済・修繕保守・記念事業等を管轄させて頂き、情報システム部会では、会議所ニュース・SNS・5G変化の対応・セキュリティ等を管轄し海外への展開支援をサポートさせて頂きます。

敷居が高い商工会議所のイメージがありますが、明るい商工会議所、誰もが気軽に相談しやすい商工会議所の環境作りはこの3年間、他の3名の副会頭と協力し鷺尾会頭の下「企業と地域の応援団」となれるよう取り組んで参りたいと存じますので各会員様のご意見、ご支援を何卒賜わります様お願い申し上げます。

遅ればせの仁義、失

副会頭 工藤 好功

(中工精機株式会社 代表取締役)



新年明けましておめでとうございます。

令和の時代より二代も昔となりましたが、昭和の正月定番映画といえ「フーテンの寅さん」です。まずは寅さんの口上を拝借し自己紹介をさせて頂きます。遅ればせの仁義、失

組織・事業計画・福祉共済・修繕保守・記念事業等を管轄させて頂き、情報システム部会では、会議所ニュース・SNS・5G変化の対応・セキュリティ等を管轄し海外への展開支援をサポートさせて頂きます。

敷居が高い商工会議所のイメージがありますが、明るい商工会議所、誰もが気軽に相談しやすい商工会議所の環境作りはこの3年間、他の3名の副会頭と協力し鷺尾会頭の下「企業と地域の応援団」となれるよう取り組んで参りたいと存じますので各会員様のご意見、ご支援を何卒賜わります様お願い申し上げます。

礼さんでござんす。わたくし、生まれも育ちも岐阜県は瑞浪市です。渡世上故あって、老母、妻、一男一女を持ちます。商工会議所かけだしの身もちまして姓名の儀、一々高声に発します。昭義失礼さんです。旧昭和病院で産湯を使い、姓は工藤、名は好功。野球もゴルフも左打ち。人呼んで「レフティのヨッチャン」と発します。

遅ればせの仁義、失